

“El respeto es la base de toda convivencia”

Yasmina Santos, ganadora del primer premio en el 2º certamen “Ibiza por la igualdad”



Yasmina Santos Ordóñez (Ibiza, 1987) ha obtenido recientemente gracias a [esta participación](#) el primer premio de la segunda edición del certamen “Ibiza por la igualdad”, que instaba a la ciudadanía local a subir vídeos a TikTok por la igualdad de género con motivo de la celebración del 8 de marzo, Día Internacional de la Mujer.

Ahora su pieza opta a los premios nacionales de la iniciativa “Rodando por la igualdad” (dotados con 1.000, 500, 400, 300 y 200 euros), por los que compiten los vídeos ganadores de los más de 30 certámenes que forman el proyecto y que están distribuidos por todo nuestro país.

Antes de que se conozca el palmarés nacional, el jueves 31 de marzo, ha atendido a las preguntas de la organización de “Rodando por la igualdad”.

Enhorabuena por el primer premio del certamen. ¿Cómo recibiste la noticia, qué sentiste al conocer que tu obra había obtenido el primer premio?

¡Muchas gracias! Me llamaron por teléfono preguntando si era Yasmina de “El Bollo y la Princesa” (cosa que ya me hizo ilusión) y al decirme que mi vídeo había ganado sólo pude preguntar “¿de verdad?” con una sonrisa enorme. Me sentí muy feliz y muy emocionada.

¿De dónde surgió la idea del vídeo? ¿Contaste con alguna colaboración a la hora de realizarlo?

El vídeo, desde un primer momento, fue para dar visibilidad al 8-M y me inspiré en un aquelarre. Quería un grupo de mujeres dejando atrás una sociedad opresora que les dice cómo deben comportarse y que deciden ser libres y vivir su vida a su manera apoyándose entre ellas. Unos días después de tener el vídeo grabado me informaron del concurso y decidí participar. Para la idea que quería transmitir necesitaba ayuda y conté con Ana Cristina Photography, que fue quien grabó, Alejandra Soul y Leyre Ibisate, que son las cantantes del vídeo original, y con Adriana, Alina, Almudena, Inma, Luisa, Paola y Raquel, que son las que forman ese pequeño aquelarre sin olvidarnos de David, que nos grabó 'detrás de escenas' muy divertidos.



**¿Qué crees que nos falta por hacer a la sociedad en general en materia de igualdad?
¿Qué iniciativas propondrías a nivel local para mejorar en este campo?**

Falta mucho trabajo interno, de respeto y empatía, debemos deconstruir lo que nos han enseñado y dejar atrás lo que creemos que es "normal". Para mí se traduce en respetar, ya sea al colectivo feminista, LGTBIQ+ o racializados.

Creo que lo primero es trabajar desde casa y desde que los niños son pequeños para que así acepten las iniciativas locales. Desde ese punto empezaría haciendo charlas y actividades en los colegios e institutos y de ahí ya pasaría a las calles, personas de dichos colectivos deberían encabezarlas: Una mujer que ha sufrido violencia machista, una persona trans por ejemplo... Una jornada en la que nos diéramos cuenta de que no somos tan diferentes y que el respeto es la base de toda convivencia.

¿Utilizas habitualmente TikTok? ¿Crees que puede ser útil para concienciar y hacer llegar mensajes como por ejemplo los realizados en este certamen, sobre igualdad?

¡Me encanta hacer vídeos en TikTok! Hoy en día lo que más usamos son redes sociales y TikTok se ha posicionado fuerte por lo que he visto una idea muy inteligente hacer el concurso desde esa plataforma y por supuesto es una forma divertida y amena de concienciar. Enhorabuena por esta iniciativa.

Tu obra representará ahora a la localidad en el certamen nacional, ¿cómo llevas esa “responsabilidad”?

Pues ayer a última hora leyendo tranquila la noticia que publicaron en prensa fue cuando le dije a mi hija: “Cuando le toque a Ibiza saldrá nuestro vídeo”. No puedo dejar de sonreír, me parece tan bonito que personas de toda España vayan a verlo... Sí que es una responsabilidad, sí, ¡qué nervios! (Sonrisa). Estoy muy feliz, contenta de que algo que hace unos días pensé haya llegado así de lejos.

¿Qué harás si consigues alguno de los premios a nivel nacional?

No lo he pensado porque ya con el premio local estoy superfeliz, pero lo que estamos hablando las chicas y yo es donarlo a alguna asociación de mujeres maltratadas ya que es parte de lo que denunciamos en el vídeo. Si tenemos el honor de ganar algo en el nacional lo justo sería al menos donar una parte de ese premio también.

[Web de “Rodando por la igualdad”](#)

[Facebook de “Rodando por la igualdad”](#)

[Instagram de “Rodando por la igualdad”](#)

[TikTok de “Rodando por la igualdad”](#)

